

PRIÈRES, EUCHARISTIES, PRÉDICATIONS

La Neuvaine Saint-Gilles

L'édition 2022 de la Neuvaine de la paroisse Saint-Gilles de Liège sera spéciale! Mise sous le thème "N'ayez pas peur! Agir en chrétiens dans les turbulences de la vie", on y fêtera la naissance d'une nouvelle Unité pastorale au sein du doyenné de Liège.

Le lieu a une tradition plus que millénaire. A la fin du IX^e siècle, croit-on, un chantre de l'abbaye de Saint-Laurent reçut de son abbé la permission de vivre en ermite. Pour ce faire, il reçut un minuscule lopin de terre perdu dans la forêt mal famée du Publémont, au-dessus de Liège... L'oratoire, construit par ce Goderan (Gilles), était probablement situé sous le chœur actuel de l'église. Le petit oratoire attira quelques autres priants et, tout naturellement, son emplacement sur la route vers la France en fit un "refuge-étape" des voyageurs.

En 1127, le prince-évêque Adalberon décida de donner au prieuré le titre d'abbaye avec les revenus y afférents. Désormais, ce sont des chanoines augustiniens qui occuperaient les lieux. Au début du XX^e siècle, la fièvre minière, particulièrement forte sur le plateau Saint-Gilles, avait sapé le sous-sol de kilomètres de galeries et ébranlé les assises de l'église! Le conseil de fabrique dut se résoudre à faire appel à un archi-

tecte gantois, qui consolida l'église et en doubla le volume.

De nos jours, l'église accueille encore la prière à mi-voix des pèlerins qui viennent prier devant la statue de saint Gilles avec leurs enfants, notamment pendant la neuvaine qui, chaque année, a lieu au moment de la rentrée scolaire, du 1^{er} au 9 septembre.

En 2022, le dimanche 4 septembre à 10h, lors de la messe festive présidée par le père Philippe Henne o.p., les paroissiens fêteront ensemble la naissance de l'Unité pastorale "Liège-Hauteur" (voir infos ci-contre).

Le programme de la Neuvaine prévoit également des activités journalières: prière du matin à 9h30 à l'église; accueil des pèlerins de 10h à 17h30 avec prière à saint Gilles et vénération des reliques; adoration eucharistique et confessions de 16h30 à 17h30; eucharistie à 18h (sauf le dimanche). Et il y aura quelques activités spécifiques: prière avec les personnes âgées le lundi 5 septembre à 15h; prière avec les petits enfants et



© Paroisse Saint-Gilles

bénédictio des enfants le mercredi 7 septembre à 15h.

✍ R.S.

Consultez le programme complet de la neuvaine Saint-Gilles sur le site www.paroissesaintgilles.be.

Quoi de neuf?

ÉCOLE SAINT-SÉBASTIEN
Messe festive

Le dimanche 4 septembre à 10h, dans le cadre de la Neuvaine saint Gilles, les paroissiens fêteront la création de la nouvelle Unité pastorale "Liège-Hauteur" et la confieront au Seigneur, à la Vierge Marie et aux saints patrons des paroisses composant cette nouvelle UP: saint Gilles, saint Hubert et saint Nicolas. L'eucharistie se tiendra dans la cour de l'école Saint-Sébastien (rue Cour Saint-Gilles, 27 à 4000 Liège) et sera suivie d'un barbecue.

Inscription obligatoire pour le barbecue auprès de P. Lebeau – 0473/95.04.64.

HOSPITALITÉ BANNEUX
Pèlerinage Liégeois

Du vendredi 16 au mardi 20 septembre, venez vivre cinq jours à l'Hospitalité de Banneux Notre-Dame auprès de la Vierge des Pauvres lors du pèlerinage liégeois à Banneux des personnes malades, avec un handicap et des personnes âgées seules, en familles ou en maison de repos. Animation spirituelle assurée par l'abbé Léo Palm, recteur du sanctuaire sous le thème "Viens, Marie t'appelle...". P.A.F.: 150 € pour le séjour.

Dépliants et bulletins d'inscription disponibles au secrétariat: 04/367.72.39 – info@liegeabanneux.be. Infos: www.liegeabanneux.be.

ÉGLISE VOROUX-LEZ-LIERS
140 ans de l'école
de l'Enfant Jésus

Le dimanche 4 septembre à 11h, le chanoine Eric de Beukelaer, vicaire général de notre diocèse, présidera la messe d'action de grâce en l'église de Voroux-lez-Liers (rue du Vieux Moulin) à l'occasion des 140 ans de l'école de l'Enfant Jésus.

Informations: www.uplesdouze.be - up@lesdouze.be.

VAPHIS - AYRIFAGNE
Journée portes ouvertes

Le samedi 3 septembre, l'asbl Vaphis (Pepinster) invite à une journée portes ouvertes à partir de 10h. Au programme: balade familiale (6-7 km) suivi d'un repas sandwich, concert de Cannelle et Cie (musique des années 60, 70 et 80), représentation du groupe théâtre, repas commun au prix de 20€. Merci de réserver votre place aux repas au 087/53.91.20 ou par email à secretariatvaphis@outlook.com.

Plus d'informations sur le site www.vaphis.be.

TRANSITION ÉCOLOGIQUE

C'est maintenant le "Temps pour la Création"

Du 1^{er} septembre (journée de prière pour la sauvegarde de la Création) au 4 octobre (fête de saint François d'Assise), les chrétiens du monde entier prennent un "Temps pour la Création". En province de Liège, catholiques et protestants s'unissent pour offrir un programme riche et inspirant.

Le groupe "Chrétiens en Transition" contribue activement à la transition écologique et sociale dans le diocèse. Ils vous invitent à huit rendez-vous de ce "Temps pour la Création". On notera entre autres, le 8 septembre, la conférence-débat de Jean-Yves Buron sur la sécurité sociale

de l'alimentation, ou encore, le 1^{er} octobre, une matinée sur le pain à la maison Bethel de Ferrières, suivie d'une conférence exceptionnelle de l'éco-théologien Martin Kopp. Le programme complet est à retrouver sur www.maisoncommune.be.

Les communautés locales sont invitées à organiser leur propre rencontre thématique sur l'écologie intégrale durant cette période, notamment via un cheminement en quatre étapes à vivre



en paroisse ou en groupe (à retrouver également sur www.maisoncommune.be) dans l'esprit de *Laudato si'*.

La transition n'est pas un événement qui passe. C'est maintenant l'occasion d'enclencher un processus, personnel ou communautaire, un parcours pour cheminer et progresser dans le sens de la transition. Il s'agit d'apprendre à ralentir (consommer moins, bouger moins, faire moins) et de renourrir les liens avec nos semblables, avec le vivant, et avec le Père créateur, en vue de découvrir une joie nouvelle! En route pour la "sobriété heureuse"!

✍ Joaquim LESNE,

référént diocésain pour l'écologie intégrale

Email: ecologie.integrale@evechedeliège.be. Les grands points à l'agenda du "Temps pour la Création" seront publiés dans la rubrique "Quoi de neuf?" du prochain journal.